

## Grußwort des Ministers für Arbeit, Gesundheit und Soziales des Landes Nordrhein-Westfalen

anlässlich der Fortführung der Schirmherrschaft für den Patientenbeirat am Westdeutschen Zentrum für Organtransplantation der Universitätsmedizin Essen

Lieber Patientenbeirat, sehr geehrte Damen und Herren,

seit Ihrer Gründung im Herbst 2021 setzen Sie sich mit großem Engagement für eine Stärkung der Patientenorientierung in der Transplantationsmedizin ein. Dabei stehen für Sie betroffene Patientinnen und Patienten sowie deren Angehörige stets im Mittelpunkt.

Für eine Stärkung der Patientenorientierung ist es unerlässlich, dass Erfahrungen, Sichtweisen, Erwartungen und Ideen von Patientinnen und Patienten, deren Angehören und von erfahrenen Patientenvertretern frühzeitig mit in Planungen und Maßnahmen der transplantationsmedizinischen Versorgung eingebracht werden. Denn nur so können die Strukturen in der Patientenversorgung von der Prävention bis zur Therapie optimiert und nachhaltig weiterentwickelt werden.

Die Umsetzung dieses hohen und essenziellen Anspruchs gelingt Ihnen in vorbildlicher Weise durch Ihre bestehende Kooperation mit dem Westdeutschen Zentrum für Organtransplantation der Universitätsmedizin Essen, wo alle transplantationsmedizinischen Kompetenzen gebündelt sind.

Mit Ihrer Expertise unterstützen Sie das Westdeutsche Zentrum für Organtransplantation der Universitätsmedizin Essen und setzen damit gemeinsam Maßstäbe für eine am Patienten orientierte Versorgung.

Für Ihre wichtige Arbeit als Patientenbeirat am Westdeutschen Zentrum für Organtransplantation der Universitätsmedizin Essen danke ich Ihnen ganz herzlich und wünsche Ihnen viel Erfolg!

lhr

Karl-Josef Laumann

You your Jun -

Schirmherr des Patientenbeirates